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Protokoll des ordentlichen Verbandstages 2023 
 
Datum: Dienstag, 02.05.2023 
Beginn: 19.15 Uhr 
Ort:  Haus des Sports, Schäferkampsallee 1 
 

 
B. Schmidt stellt fest, dass die Bekanntgabe zum Verbandstag am 16.03.2023 mit der HBV-
Aktuell 11-23 form- und fristgerecht sowie satzungsgemäß veröffentlicht worden ist, sowie 
die direkte Einladung per E-Mail am 13.04.2023 versandt und in der HBV-Aktuell 15-23 
(13.04.2023) veröffentlicht wurde.  Somit ist der Verbandstag frist- und satzungsgemäß be-
schlussfähig.  
 
 
B. Schmidt fragt, ob es Fragen oder Änderungswünsche zur Tagesordnung gibt. 
 
Das ist nicht der Fall. 
 
 
Top a) Feststellung der berechtigten und vertretenen Stimmen 
 
Von den berechtigten 463 Stimmen sind 286 Stimmen vertreten.  
 
 
Top b) Ehrungen 
 
Gedenken an die im letzten Jahr Verstorbenen: 
 
Boris Schmidt gedenkt dem verstorbenen Mubarak Salami, der mit 26 bei einem Autounfall 
ums Leben gekommen ist, mit einem Rückblick auf seine Karriere, die bei der TSG Berge-
dorf begann.  
 
Die silberne Ehrennadel wird verliehen an: 
 
Andrea Koschek (SC Rist Wedel) 
 
Annette Villwock (SC Ottensen) 
 
Die Geehrten erhalten für ihre besonderen Dienste im Basketballsport  
die silberne Ehrennadel des Hamburger Basketball Verbandes. Boris Schmidt bedankt sich-
bei den beiden mit einer Laudatio. 
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Ehrenmitgliedschaft –  
Das Präsidium schlägt Brigitte Schwemmler für die Ehrenmitgliedschaft im HBV vor. Die 
Versammlung des Verbandstags stimmt dem Vorschlag mit einem lang anhaltenden Ap-
plaus zu .  
 
Brigitte Schwemmler wird für ihre langjährige Arbeit im Hamburger Basketball Verband mit 
der Ehrenmitgliedschaft im Hamburger Basketball Verband ausgezeichnet. Boris Schmidt 
hält die Laudatio. 
 
Boris begrüßt Niklas Hintze als neuen Vizepräsidenten Jugend im Präsidium. Niklas Hintze 
wurde beim Jugendtag gewählt und tritt die Nachfolge von Brigitte Schwemmler an. 
 
Top c) Genehmigung der Niederschrift des letzten Verbandstages 
 
B. Schmidt erklärt, dass das Protokoll 2022 am 13.06.2022 per E-Mail versandt und mit der 
HBV-Aktuell 24-22 (16.06.2022) veröffentlicht wurde.  
 
Das Protokoll des letzten Verbandstages wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
Top d) Satzungsänderungen 
 
Antrag 1 
 
Der Antrag ist eine Ergänzung des Satzungszweckes. 
 
 
Der Antrag wird modifiziert (das Wort Sperren wird ergänzt). 
 
 §2 

(5) Der HBV verurteilt jegliche Form von Gewalt, unabhängig davon, ob sie körperlicher, 

seelischer oder sexualisierter Art ist.  

Schwerwiegende Verstöße können zum Entzug von Lizenzen, Sperren oder zum Aus-

schluss aus dem Verband durch das HBV-Präsidium führen.  

 
Verständnisfrage von M. Schultze: ist bei seelischer Gewalt auch verbale Gewalt gemeint? 
B. Schwemmler: Der Begriff ist schwammig – kann man den Begriff genauer fassen.  
Präsidium entscheidet dann in Einzelfällen ob es mit reingenommen wird. 
 
Bei 12 Gegenstimmen wird der Antrag mit 274 Ja Stimmen angenommen. 
 
Antrag 2 wird vom Präsidium zurückgezogen 
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Top e) Jahresbericht des Präsidiums und der Ausschüsse; Erläuterung des  
  Jahresplanes 
 
Die Jahresberichte sind durch das Verbandstagsheft vorgelegt und werden in dieser Rei-
henfolge besprochen. Der Bericht vom Breiten und Freizeitausschusses liegt als Tischvor-
lage vor.  
 
 
Bericht des Präsidenten 
 
Der Bericht des Präsidenten liegt vor. 
 
Es gibt keine Ergänzung. Es gibt keine Wortmeldungen 
 
 
Bericht des Vizepräsidenten Sport 
 
Der Bericht des Vizepräsidenten Sport liegt vor. 
Es gibt eine mündliche Ergänzung von S. Detgen: 
In einem Bericht aus einer Tageszeitung wird von „Verschiebung eines Spieles“ gesprochen 
und die Namen und der Verein der Schiedsrichter genannt. Er plädiert an die Vereine, dass 
sie darauf achten, was sie an die Presse weitergeben. Bitte nicht nur im eigenen Interesse 
handeln, sondern auch im Interesse des Verbandes. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen 
 
 
Bericht des Vizepräsidenten Bildung 
 
Der Bericht des Vizepräsidenten Bildung liegt vor. 
 
Es gibt eine Ergänzung: Der D-Lehrgang wurde am 1.05.23 abgeschlossen und es gibt 34 
neue D-Trainer.  
 
Es gibt keine Fragen. 
 
Bericht des Vizepräsidenten Finanzen 
 
Der Bericht des Vizepräsidenten Finanzen liegt vor.  
Es gibt Ergänzungen:  
Im Bericht ist auf Grund eines Tippfehlers ein Planungsergebnis 2022 i.H.v. -25.167€ aus-
gewiesen worden, in Wirklichkeit waren dies -35.167€. Dementsprechend ist die ausgewie-
sene Differenz zum Ist-Ergebnis i.H.v. -42.611€ nicht ca. 17.000€, sondern nur 7.000€ 
Es gibt keine Fragen. 
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Bericht der Vizepräsidentin Jugend 
 
Der Bericht der Vizepräsidentin Jugend liegt vor.  
Es gibt keine Wortmeldungen und keine Ergänzungen. 
 
 
 
Bericht des Vizepräsidenten Schiedsrichterwesen 
 
Der Bericht des Vizepräsidenten Schiedsrichterwesen liegt vor.  
 
Der Artikel in der Zeitung (der auch von S. Detgen erwähnt wurde) hat sehr viel Unruhe in 
das SR Wesen gebracht. Bei Problemen mit Schiedsrichtern bitte direkt an die Spielleitung 
oder die Schiedsrichterkommission wenden, aber nicht direkt an die Presse. 
 
Es gibt keine Fragen. 
 
Bericht des Landestrainers 
 
Der Bericht liegt vor und es gibt keine Fragen. 
Der Landestrainer ist entschuldigt. 
 
 
Bericht des Vorsitzenden des Ausschusses für Breiten- und Freizeitsport 
 
Der Bericht liegt schriftlich vor. 
Es gibt keine Ergänzung. 
 
Es gibt keine Fragen. 
 
Bericht des Vorsitzenden des Rechtsausschusses 
 
Der Bericht des Rechtsausschusses liegt vor.  
Der gibt keine Ergänzungen und keine Fragen. 
 
 
Top f) Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Bericht der Kassenprüfer liegt dem Verbandstag vor.  
 
Es gibt eine Anmerkung zu einem Beleg über Trinkgeld. 
 
Top g) Entlastung des Präsidiums und der Ausschüsse 
 
B. Schmidt liest aus dem Bericht vor, dass die Kassenprüfer den Antrag auf Entlastung 
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des Präsidiums und der Ausschüsse stellen. 
 
Es besteht kein Widerspruch die Entlastung en bloc und per Akklamation  
durchzuführen. 
 
 
Das Präsidium wird bei Enthaltung des Präsidiums einstimmig entlastet. 
 
Die Ausschüsse werden einstimmig entlastet. 
 
 
Top h) Neuwahl des Präsidiums, der Ausschüsse und der Kassenprüfer/innen 
 
Wahl des Präsidenten 
 
Für die Position des Präsidenten schlägt das Präsidium Boris Schmidt zur Wiederwahl vor. 
 
Es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Die Wahl des Präsidenten wird per Akklamation durchgeführt. 
 
Boris Schmidt wird ohne Gegenstimme wiedergewählt und er nimmt die Wahl an und be-
dankt sich für das Vertrauen.  
 
 
Wahl des Vizepräsidenten Bildung, VP 3 
 
Für die Position des Vizepräsidenten Bildung schlägt das Präsidium Simon Geschke zur 
Wiederwahl vor. Simon Geschke erklärt sich bereit, dieses Amt weiter zu bekleiden. 
 
Es gibt einen weiteren Kandidaten.  
Oliver Eckardt (TOWE) schlägt Jan Eichberger vor.  
 
Beide Kandidaten stellen sich vor.  
Jan Eichberger ist seit vier Jahren bei den Hamburg Towers, seit 10 Jahren ist er hauptamt-
licher Trainer. Er hat ein großes Netzwerk in den letzten Jahren aufgebaut. 
 
M. Knufinke (MTVL) fragt wo J. Eichberger Optimierungspotential in der Trainerausbildung 
sieht. 
J. Eichberger will neuen Strom in die Trainerausbildung bringen, neue Themen, Vielfalt, 
neue Referenten, gucken mit welchen Bildungseinrichtungen man kooperieren kann. 
 
A. Villwock (OTT) merkt an, dass man als Profitrainer nicht für immer bei einem Verein tätig 
ist und er Hamburg auch verlassen könnte. 
Eichbergers Vertrag ist unbefristet und er kann sich vorstellen in Hamburg auch über die 
nächsten 2 Jahre zu bleiben.  
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S. Geschke stellt sich vor:  
Er ist an Eliteschule des Sports tätig, hat das Sportstudium durchlaufen. Er ist durch das 
Präsidium des DBB 2014 in die DBB Trainerkommission berufen worden.  
Es gibt 5x mehr C- Trainer in den letzten Jahren, die Trainerausbildung wurde ständig weiter 
verbessert. Dieses Jahr ist das Mentoring Programm gestartet. Jeder Trainer in der C- Aus-
bildung wird von einem Mentor begleitet. Trainerausbilderteam ist divers. Er möchte mit den 
Vereinen gemeinsam am Runden Tisch Feedbackeinzuholen und die Vereine mit einbrin-
gen. Das Feedback der Trainer*innen wird immer eingeholt. Sportcampus ist das nächste 
Projekt der Landesverbände Schleswig-Holstein und Hamburg.  
 
Nachfrage:  Wird das Fortbildungsprogramm auch vergrößert dadurch? 
Geschke: Ja, durch ein Online Netzwerk. 
 
Die Wahl des Vizepräsidenten Bildung wird durch geheime Wahl durchgeführt. 
Brigitte Schwemmler und Stephan Raid sind die Wahlkommission und zählen die Stimmen 
aus.  
 
Auszählung 
281 Stimmen von möglichen 286 Stimme, 16 Stimmen ungültig 
Jan Eichberger: 117 
Simon Geschke: 148 
 
Damit ist Simon Geschke wiedergewählt worden. 
 
Wahl des Vizepräsidenten Schiedsrichter, VP 6 
 
Für die Position des Vizepräsidenten Schiedsrichter schlägt das Präsidium Stephen Gilbert 
zur Wiederwahl vor. Stephen Gilbert erklärt sich bereit, dieses Amt weiter zu bekleiden. 
 
Es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Die Wahl des Vizepräsidenten Schiedsrichter wird per Akklamation durchgeführt. 
 
Stephen Gilbert wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
 
Wahl der Mitglieder des Rechtsausschusses 
 
Für die Wahl der Mitglieder des Rechtsausschusses werden Holger van Dahle, Dr. Jan Al-
bers, Dr. Kaspar H. Möller und Michael Warnholz vorgeschlagen.  
 
Die Wahl der Rechtsausschuss Mitglieder wird en bloc durchgeführt.  
Bei keiner Enthaltung werden die Mitglieder einstimmig gewählt. 
 



  HAMBURGER 

  BASKETBALL  

  VERBAND  E .V .   

7 

   
 

Offizieller Ausrüster 
 

Offizieller Partner 
 

Offizieller Ballpartner 
 

 

Wahl der Mitglieder des Ausschusses für Breiten- und Freizeitsport 
 
Für eine Wiederwahl stehen zur Verfügung: 
 
Daniel Schuster 
Stephanie Jacobsen 
Jan Herburg 
Jamal Lama 
Maye Dibba 
 
Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
 
Die Abstimmung erfolgt en bloc und per Akklamation. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Breiten- und Freizeitsport werden einstimmig gewählt.  
Alle nicht Anwesenden haben ihre Zustimmung schriftlich gegeben.  
 
 
Wahl des Schulsportreferenten 
 
 
Für die Position des Schulsportreferenten schlägt das Präsidium Simon Geschke zur Wie-
derwahl vor. Simon Geschke erklärt sich bereit, dieses Amt weiter zu bekleiden. 
 
Es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Die Wahl des Schulsportreferenten wird per Akklamation durchgeführt. 
 
Simon Geschke wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der Kassenprüfer 
 
Für die Wahl der Positionen der Kassenprüfer werden zwei Kandidaten gesucht. 
 
Torsten Sievers (MTVL) und Peter Dülsen (ATSV) stellen sich zur Wahl. 
 
Beide werden ohne Gegenstimme en bloc gewählt bei vier Enthaltungen. 
Sie nehmen die Wahl an. 
 
Wahl des/der Referenten für Öffentlichkeitsarbeit 
 
Für die Wahl der Position des/der Referenten für Öffentlichkeitsarbeit schlägt das Präsidium 
Julia Schäper vor. 
 
Für dieses Amt gibt es keine weiteren Vorschläge.  
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Die Wahl des/der Referenten für Öffentlichkeitsarbeit wird per Akklamation durchgeführt. 
 
Julia Schäper wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.  
 
 
Top i) haushaltswirksame Anträge 
 
Es gibt keine haushaltswirksamen Anträge 
 
 
Top j) Genehmigung des Haushaltsplanes 
 
Der Haushaltsplan für das Jahr 2023 liegt vor. 
Jan Dürbeck erläutert diesen kurz und sieht weiterhin eine liquide Basis.  
Die Gehälter der Mitarbeiter*innen werden angepasst, mehr Kosten werden produziert. 
Durch die Anpassungen der Meldegelder wird es wieder zu einem ausgeglichenen Haushalt 
kommen.   
 
Es gibt keine weiteren Fragen. 
 
Es kommt zur Abstimmung des Haushaltsplans 2023. 
  
Der Haushaltsplan wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Top k) Anträge 
 
Antrag 1  
 
HBV Antrag vom Vizepräsidenten zur Gebührenerhöhung 
 
Der Antrag kommt zur Abstimmung. 
Bei einigen Gegenstimmen wird der Antrag mehrheitlich angenommen.  
 
 
 
 
Antrag 2 – HBV Antrag Spielordnung §15 (1) 
 
Bei reger Diskussion kommen Themen wie der SR Schwarzmarkt zum Gespräch. Wie kann 
man Schiedsrichter motivieren, zu pfeifen? Was kann am Umgang mit den Schiedsrichtern 
verbessert werden? Nur wenige Vereine haben bereits genügend Schiedsrichter ausgebil-
det. Viele sehen diesen Antrag als Contra produktiv.  
 
 
Der Antrag wird bei 85 Ja Stimmen, mehrheitlich abgelehnt.  
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Antrag 3 – HBV Antrag von VP2 zur Spielordnung §17 (3) 
 
Der Antrag wird bei 3 Enthaltungen einstimmig angenommen. 
 
 
Antrag 4 - HBV Antrag des Präsidiums zur Spielordnung §53 (6) 
 
Der Antrag wird modifiziert angenommen. Der Begriff „mit Googlemaps“ wird rausgenom-
men. 
 
Der Antrag wird bei wenigen Gegenstimmen mehrheitlich angenommen. 
 
 
Antrag 5 - HBV Antrag des Präsidiums zu § 3 (7) der SRO 
 
Der bundesweite Trend geht dahin, dass nicht genügend fertige Schiedsrichter ausgebildet 
werden und die Schiedsrichter bei ihrer LSE Lizenz bleiben. Das führt dazu, dass an der 
Spitze nur wenige Schiedsrichter ankommen.  
 
S. Gilbert ergänzt, dass die DBB Ordnung das mitaufgenommen hat, das jedes Bundesland 
selber entscheiden kann, wie es damit umgeht. Bayern hat diese Regelung bereits mit auf-
genommen. 
 
B. Schmidt erläutert die Lage, dass bereits Spiele abgesetzt werden müssen, weil nicht 
genügend Schiedsrichter mit den entsprechenden Lizenzen zur Verfügung stehen. Es gibt 
vom DBB eine Task Force die sich mit diesem Thema beschäftigt. 
 
 
Abstimmung:  
 
Der Antrag wird mit mehr als 145 Ja-Stimmen angenommen.  
 
 
Antrag 6 – HBV Antrag des Vizepräsident 2 zum Strafenkatalog Punkt 5 
 
 
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. 
 
Antrag 7 - HBV Antrag des Vizepräsident 2 zum Strafenkatalog Punkt 5.5 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Anträge vom RIST WEDEL 
 
 
Antrag 1: Veröffentlichung der Sperren 
 
 
Der Antrag wird nach reger Diskussion von Wedel zurückgezogen. Das Präsidium be-
schliesst ab der nächsten Saison die Sperren wieder in der HBV-Aktuell zu veröffentlichen, 
da die Grundlage für die Veröffentlichung „berechtigtes Interesse“ (M. Herkenrath) ist. Es 
sollte jeder wissen, wer gesperrt ist. 
 
 
 
Antrag 2 - Antrag auf ein Anti-Gewalt Programm 
 
Es gibt bereits im Fußballverband ähnliche Ansätze, mit denen man in den Austausch gehen 
kann. 
 
M. Herkenrath: Auflagen die nicht im Strafenkatalog stehen, können nicht umgesetzt wer-
den. 
Was muss das Präsidium aufnehmen, damit solche Strafen umgesetzt werden.  
 
B. Schmidt:  Wenn der Antrag angenommen wird, ist der Auftrag des Präsidiums das mit-
zunehmen für den nächsten Verbandstag das in die Wege zu leiten. Im Fokus steht der 
Austausch mit anderen Verbänden.  
 
Der Antrag wird bei wenigen Gegenstimmen, mehrheitlich angenommen.  
 
Antrag 3 – Verbindliche Nutzung des digitalen Spielberichtsbogen   
 
S. Detgen erläutert, warum der Antrag nicht vom Präsidium kam. Man wolle keinen Zwang 
bei den Vereinen erzeugen und plädiert auf die Freiwilligkeit. 
 
 
Der Antrag wurde mehrheitlich angenommen. 
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Top l). Verschiedenes  
 
Es liegen keine Themen vor 
 
Boris Schmidt bedankt sich bei den Vereinen für die Teilnahme und schließt den Verbands-
tag um 22:27 Uhr. 
 
Hamburg, 02.05.2023 

 

 
_____________________________                                   _________________________ 
B. Schmidt (Versammlungsleiter)                                          J.Schäper (Protokollführerin) 


